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令和５年６月16日  

東小学校ＰＴＡ会員の皆様  

流山市立東小学校  

Ｐ Ｔ Ａ 会 長  

 

令和５年度 第１回運営委員会のご報告 

 

日時/場所：令和 4 年５月 11 日（木）8：30～9：45/ 家庭科室にて 

 

●出席者：校長先生・教頭先生 

本部：平田、斎藤、佐々木、西山、和田、東（利）、関谷、武井、宮本 

バレーボール部：萩原マネージャー 

 

●井上校長先生より 

 子供たちのより良い学校環境のために、クリーンアップなどの PTA 活動に感謝します。交通安全の対応についても、

学校としてできることは協力していきます。PTA と学校とで、子供たちのためにより良いかたちにしていきたいです。 

 ゴールデンウィークも大きな事故や事件なく無事に終了し、本格的に学校行事もスタートしました。子供たちが通い

たくなる学校づくりを引き続き行なっていきます。コロナが５類へ移行しましたが引き続き感染拡大に気を付けて、学

校行事については全てを従来のかたちに戻すというわけではなく、価値が高いものは従来通りのかたちへ、合理的にで

きるものは適宜考えて対応していきます。運動会は、現時点では平日に全学年１日開催、給食あり、保護者の方の撮影

のための優先エリアも設けるなどの運用を検討中です。 

 職員の健康維持も考慮し、取り組みの１つとしてメールの活用で朝の電話当番の軽減など、できるところから合理化

を進めています。 

 議題にもありますが、現在、校内防犯カメラが１台もないため、抑止効果を期待し、設置について会長に相談してい

るところです。 

 6/21 にバレーボール東部地区大会があります。残念ながら校外学習の日と重なり応援に行くことができませんが、健

闘を祈ります。 

 

●照沼教頭先生より 

 今年度から着任しました。流山市内ではこれまで 2 校を経験。東小は子供たちも学校環境も素晴らしいところだと聞

いており、楽しみにしてきました。ＰＴＡのかたちが今年度から変わると聞いており、模索しながらの活動になると思

いますが、志のある役員の方が多くいると感じているので、自分自身も高めながら活動していけたらと思います。 

１年間よろしくお願いいたします。 

 

●議題 

 1．委員会活動報告 

  Ａ）本部 

活動日 活動場所 活動人数 活動内容 

3 月 自宅 1 入会案内作成、活動報告書作成、本部内資料作成 

〃 自宅 1 アプリ整備、配付資料作成 

3/31 学校 2 入会案内および配付資料印刷、配付準備 

4/6 家庭科室 13 第 1 回役員会 

4/上旬 自宅 1 アプリスケジュール登録、配付資料作成 

〃 自宅・学校 1 定期総会資料作成、教頭先生へレターチェック依頼 

〃 自宅・学校 ２ 書面決議 Google フォーム準備、配付物作成・印刷、マチコミ配信依頼 
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4/上旬 自宅・学校 ２ PTA 活動参加留意事項案内作成、マチコミ配信依頼、印刷・配付 

〃 自宅 3 活動報告書記入方法案内作成、アプリ配信 

4/12 学校 1 入学式花代給付 

4/13 学区内通学路 2 通学路点検 

4/14 かがやきの森 1 入会申込集計、名簿作成 

4/17 かがやきの森 1 入会申込集計、名簿作成 

〃  1 児童清掃用掃除用具購入 

4/18 学校 １ 打合せ（校長先生） 

〃 学校 １ 児童活動費給付 

 学校 1 会計予算（案）作成 

4/19 かがやきの森 2 総会書面決議案内印刷・配付 

4/24  １ PTA 保険契約・保険料振込 

4/25-29 自宅 3 総会結果集計、集計Ｗチェック 

4/26 学校 １ 打合せ（校長先生） 

4/30-5/1 自宅・学校 1 総会結果報告書兼議事録作成、教頭先生へレターチェック依頼 

5/9-10 自宅 １ 総会結果報告書兼議事録修正、マチコミ配信依頼 

〃 自宅 １ 運営委員会配付資料作成 

 

B）バレーボール部 

活動日 活動場所 活動人数 活動内容 

2/3   休み 

2/10   休み 

2/17 東小体育館 7 バレーボール活動（19:00～21:00） 

2/24 東小体育館 7 バレーボール活動（19:00～21:00） 

3/3   休み 

3/10 東小体育館 5 バレーボール活動（19:00～21:00） 

3/17   卒業式のため体育館使用不可 

3/24 東小体育館 5 バレーボール活動（19:00～21:00） 

3/31 東小体育館 9 バレーボール活動（19:00～21:00） 

4/7 東小体育館 7 バレーボール活動（19:00～21:00） 

4/14   空調設置工事の為体育館使用不可 

4/21   空調設置工事の為体育館使用不可 

 

２ 防犯カメラの設置について 

・経緯：防犯カメラの設置は、校長先生から相談いただいていたが、今年度から PTA 入会が完全任意ということで   

 予算がどうなるか不明だったため、今年度の会員数が決まってきた段階で会計に相談。校長先生にも相談し、 

 予算に計上した。最近不審者情報も多く聞くため、保護者の皆さんが安心して登下校できるような環境づくりの 

 手助けのため、PTA としても設置したい旨を校長先生に伝え、校長先生に見積もりを取得いただいた。（会長） 

・見積：約１７万円。計５台 

・防犯カメラの詳細見積もりが出ているので、追って役員内で共有。（会長） 

・設置箇所：子供たちが使う昇降口３ヶ所。場所によっては全体を確認できるよう１昇降口に２台設置。 

 今後必要に応じて、増やすことを検討していきたい。（校長先生） 

・予算は、過去の備品積立金（毎年 15,000 円積立）40 万円を計上。他に大きな物を買う予定もなく、 

 役に立つものを購入すべきということで備品積立金より計上した。（会計） 

・防犯カメラの詳細と学校の不審者対策：設置場所は昇降口の内側（壊されることがないように）。 

 モニター設置は価格面でも大きく異なり、常にモニタリングするのも難しいため、通常は録画、何かあれば映像を 

 確認する。カメラ設置は抑止力を高める目的のため、防犯カメラ設置のシールも貼ってさらに抑止力を高める予定。 
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 子供たち優先のため、職員玄関にカメラは設置しないが、不審者がいれば職員から声を掛けるなど対応する。 

 また、子供たちには不審者訓練も継続していく。（校長先生） 

・保守点検：業者対応は無いが、管理職の職員が定期的に録画できているかチェックする。設置されたカメラに 

 合わせたやり方を検討する。（校長先生） 

・壊れた場合などの費用負担：現時点で未定。状況に応じて都度、学校・PTA 間で相談。 

・防犯カメラ設置は、購入することで合意、決定。 

  

 ３ バレーボール部の事業計画について 

・本部の事業計画は、定期総会で議案に挙げて決議をとっている。今年度からバレーボール部についても事業計画の 

 提出と会員の方へ公開していく。第 1 回運営員会の議事録と併せて掲載予定。 

・提出の事業計画に、定期練習（毎週金曜日）や現時点で決まっている合同練習の予定なども追記を本部から依頼。 

 現時点では体育館工事中により活動休止中。そのことも事業計画に追記して、再度提出いただく。 

 

４ 総会時のご意見に関して 

・バレーボール部の練習場所の費用と予算について 

【ご意見（一部抜粋）】「体育館が工事で使えない中での予算削減は、自費で練習場所を確保するしかないのかと  

  思いました。その点の補填はないのでしょうか？」 

 ・6 月末までは体育館エアコン工事により利用不可のため練習場所確保のため費用が掛かる。 

  練習費用実費例：柏体育館利用時は、1,880 円。中学校は利用料金無料。ここ数年はコロナ禍で大会が 

  開催されなかったため、大会参加費が現時点では不明だが、掛かる見込み。 

  詳細は 5/18 のキャプテン会議で共有される予定。 

   【決定事項】予算（今年度は 2 万円）を超えた場合は、臨時支出として計上する。 

 

・バレーボール部員の活動報告書の記入・提出について 

【ご意見（一部抜粋）】「活動報告書の用紙提出に関して、バレーボール部の活動日数が多く、毎回記入するのを     

 なくすことは可能でしょうか？資料によっては重複する部分もあるので、個人の活動報告書には日数の数、氏名、  

 場所、内容の記入に変更が出来ればと思います。」 

 【決定事項】バレーボール部の活動参加名簿（誰が活動したかわかるように）をバレー部マネージャー に 

  作成・管理してもらい、活動状況を把握することで個人報告書へのバレーボール活動記入は不要とする 

  バレーボール部員は、バレーボール活動以外（見守り・クリーンナップ等）を活動報告書に記載する。 

 大会参加状況もマネージャー管理の名簿に記載。 

 

５ 交通指導について 

１）検討の経緯 

・見守り活動を実施しているが、今後、より広く手厚く安全活動を行っていくため、また自治会の方がボランティアで 

 旗を振ってくれている場所もエリアによっては高齢化によりボランティア活動の継続ができないという話も挙がった 

 ため、今後 PTA 活動として実施していくことを検討。 

２）実施方法 

・ボランティア活動として、できる方・やりたい方にやっていただく。アプリを使って募集する予定。 

・19 カ所：これまで危険箇所と指摘があった箇所、本部で通学路点検時に危険と判断した箇所、自治会からご指摘が  

 あった箇所を設定 

・活動日程：基本は登校時間帯の第１水曜日。 

 カーセブン前、中田接骨院前は、登校時は自治会ボランティアの方が対応してくださっているが、下校時は対応でき 

 ないとお話があったため、下校時に PTA にて対応。下校時は、１，２年生の下校時間に合わせて活動する。 

・交通指導は、声掛けがメイン。防犯と交通安全確保のため、子供たちに声を掛け、指導してもらう。 

３）旗やタスキなどの使用について 

・交通指導をする側の安全確保と活動していることを周囲に周知する目的のため、旗など目立つものの使用を本部内で 

 検討中。これまで校外活動委員会で使用していた旗を貸し出しや、旗の設置を検討中。 
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・旗の設置：校長先生にも設置について相談をしており、市から設置用の箱の手配が可能であること、箱の設置自体は 

 自分たちで対応が必要なことを確認済。あらかじめ旗を設置することで、より気軽に参加いただけるメリットあり。 

  ＜旗設置の懸念点＞ 

 ・万が一の事故や事故が起こってしまった際の賠償責任問題がある。 

 （例）商業施設にあるのぼり旗：のぼり旗の設置者が責任を取らないといけない。 

 ・素人が旗を設置するのもどうなのか。台風が来るなど、必要に応じて回収しにいかないといけない。 

・価格面や持ち運びの面から、本部で「タスキ」の購入も検討している。全会員を対象として配付し、 

 見守り活動時にも着用してもらうなども踏まえて検討中。 

・青少年補導センター（生涯学習センター）に交通指導に使用できそうなベストが数多くあるそうなので、 

 もしかしたら貸し出しまたは頂戴することができるかもしれない。見守り活動時は、現在は名札だけだが、 

 タスキなども着用することで不審者からはより脅威にはなるのではないか。（教頭先生） 

・購入・配付する場合、購入対象者の管理を検討する必要あり。旗の設置の件含め、引き続き本部内で検討していく。 

 

６ その他 

１）役員特典の「優先撮影」について 

・任期中の特典として入学式などでの「優先撮影」がある。今回の入学式が初の試み。 

 今回、事前に写真撮影担当の『陽光堂』さんに相談し了承を得ていたが、入学式当日にカメラ担当の方に撮影に 

 ついて確認したところ、何も把握されていない状況だった。さらに、昨年度は入学式時にスナップ写真があったが、 

 今年度はスナップ写真がなかった。 

・今後も本部と写真屋さんで打合せ→目印有無など決まり次第バレー部さんに共有する。 

 

２）バレーボール部の大会と現状の活動に関して 

・コロナ禍では公式戦は行われておらず「親睦試合」というかたちだったが、今年度から公式戦となる。 

 6/21 の東部地区予選大会で優勝すると、９月の市 P 大会に進める。地区大会・市 P 大会はいずれも年１回。 

 地区大会は東部地区６校（東小・東部中・向小・八木中・八木南小・長崎小）で争う。今年度は長崎小学校が当番校。 

 市内全校が集まっての大会は、審判団の人員確保が難しいため、地区大会→市 P 大会という流れになった。 

 審判団の派遣は、地区大会においては必須ではなく、地区に委ねられることになった。（会長） 

・5/18 のキャプテン会議にて、審判団参加費や勝ち進んだ際の費用などについても共有がある予定。 

（昨年度中の案では、大会参加費として一人 100 円を支払い、そのお金を地区大会の代表校へ市Ｐ大会の参加費に 

 充ててもらう案があった。）（会長） 

・現在、体育館は使用できない状況のため、合同練習として柏市の体育館や松戸市の中学校にて合同練習を実施。 

・体育館の使用予定について：体育館のエアコンにボールなどが当たらないようにするため、6 月までは使用不可予定。 

 

３）バレーボール部への連絡事項 

・時間の都合から以下については本部より別途連絡 

  PTA 保険・個人情報の取り扱いについて 

  体育館の清掃・運動会手伝いのお願い 

 

４）バレーボール部へ活動資金の給付 

・運営委員会終了後に本部会計にて対応済 

 

 

 

※次回の運営委員会（第２回）は９月１５日（金）９時（場所：家庭科室）の予定です。 


